

"Chile 1940-1975: Treinta y Cinco Años De Discontinuidad Económica"

R. Zahler, E. Tironi, S. Piñera, P. Müller, A. Llona, A. Ulhoff, H. Tricelli y
P. Tricelli; Instituto Chileno de Estudios Humanísticos: 280 páginas, Santiago,
julio de 1978

Este libro está compuesto de cinco ensayos acerca de la evolución en el período de algunos de los grandes temas de la economía chilena. El primero, de Roberto Zahler, se refiere a la inflación; en segundo Ernesto Tironi examina el comercio exterior; Sebastián Piñera y Patricia Müller, el problema del empleo; Agustín Llona y Andrés Ulhoff, la distribución del ingreso y, finalmente, Hugo y Pablo Tricelli, el crecimiento económico.

Su enfoque es el estudio de las políticas económicas que se han seguido en los treinta y cinco años que abarca el período en referencia. Sin embargo, no se queda en una mera descripción de lo sucedido, sino se basa una interpretación de los hechos ocurridos. Se expresa en la presentación de libro que "los economistas profesionales, por lo general, coinciden en la descripción de los fenómenos económicos. No obstante, no ocurre lo mismo cuando se trata de interpretar sus causas y mucho menos acerca de las acciones que se deberían tomar para alterar su curso. Inevitable fenómeno si se considera que tanto en la interpretación de los hechos como en la forma de decisiones, se hacen presentes los valores entre los cuales no puede sanjar el nacer conocimiento de la ciencia económica". En ese momento, donde el economista científico dejó de ser una abstracción y se convierte en un ser humano desde su punto de vista de su profesión de fe, de su historia personal, de su origen social, de su actitud frente a la política o de su información". Por lo tanto, el grupo de autores señala explícitamente su variante individual en el análisis de fenómenos

como la evolución de la política económica.

El libro es un esfuerzo serio por intentar buscar una interpretación de las causas de las tendencias seguidas por la economía chilena en un período de varias décadas y a pesar de ser necesario resaltar solo los rasgos más gruesos, el análisis realizado mantiene un nivel adecuado.

Las interpretaciones de los hechos, sus causas y las sugerencias de políticas futuras para remediar los males de la economía chilena son discutibles, pero conforman una buena base para un análisis sobre la economía nacional. Desde ese punto de vista, será una obra de referencia muy útil.

Los ensayos ofrecen algún desnivel entre ellos. Aparecen como los más complejos los referentes a la inflación y el empleo. En cambio, los más sencillos o parciales parecen ser aquellos que tratan tema del sector externo y el crecimiento. Sin embargo, el resultado final resulta más homogéneo que el obtenido en libros similares.

El libro ofrece como tónica común una tendencia a explicar y justificar muchas de las políticas económicas seguidas en el pasado y cuyos resultados no fueron muy alentadores. Sin embargo, el análisis del período refleja como su rasgo fundamental y sus problemas más serios, la discontinuidad con que se han aplicado algunas y políticas económicas; la falta de claridad en los objetivos planteados, la indecisión de las metas entre los instrumentos concretos aplicados para lograr esos objetivos y la desordinación entre las políticas sectoriales y globales, así como la inconsistencia general entre ellas.

Chile 1940-1975, treinta y cinco años de discontinuidad económica". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile 1940-1975, treinta y cinco años de discontinuidad económica". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa